

MANIFIESTO 8 DE MARZO de 2023

Como cada 8 de marzo, el Ayuntamiento de Burjassot, a través de la concejalía de Igualdad y Feminismo y del Foro por la igualdad de Género, alza su voz en el día de hoy, invitando a reflexionar, en esta jornada de lucha y reivindicación, que la igualdad entre hombres y mujeres debe estar presente los 365 días del año.

En 1975, el 8 de marzo fue proclamado por la ONU, como el Día Internacional por los Derechos de la Mujer. Desde entonces, es una jornada de celebración por los avances que hemos conseguido a lo largo de la historia, pero también de reivindicación por lo que nos queda por alcanzar, en materia de igualdad entre mujeres y hombres, en todos los ámbitos de la vida.

Es indudable que España es referente en materia de igualdad, nuestro marco normativo es ejemplo para muchos países que nos reconocen la firme defensa de los derechos de las mujeres, situándonos a la cabeza en el Índice Europeo de Igualdad de Género.

La igualdad en nuestra sociedad es un indicador fundamental de bienestar y de democracia que no debemos perder de vista en ningún momento ya que, como dijo Simone de Beauvoir: *“basta una crisis política, económica o religiosa para que los derechos de las mujeres vuelvan a ser cuestionados. Estos derechos nunca se dan por adquiridos, debéis permanecer vigilantes toda vuestra vida”*.

En Burjassot se vienen desempeñando políticas activas de igualdad desde hace años, que permiten a las mujeres desarrollarse plenamente como ciudadanas, visibilizando sus valiosas aportaciones en todos los ámbitos, estableciendo recursos municipales para su atención profesional, grupal, e individual.

En el contexto de postpandemia que estamos viviendo, las mujeres aún no hemos recuperado los puestos de trabajo perdidos por la pandemia, ni se ha reducido la brecha salarial; los trabajos de cuidados siguen de nuestro lado y se espera que las mujeres trabajemos como si no estuviéramos criando y que criemos como si no estuviéramos trabajando. En este sentido, desde las administraciones públicas debemos seguir trabajando para que la conciliación sea una oportunidad real para las mujeres y para que los roles de género relacionados con la crianza y los cuidados se asuman conjuntamente por parte de ambos sexos.

El encarecimiento de todos los productos básicos de la vida, el incremento de las desigualdades de acceso a las mismas oportunidades y el aumento de las violencias que nos lanza el sistema patriarcal, hace que las dificultades con las que tienen que remar nuestras compañeras, sea el pan nuestro de cada día y esto no es asumible.

No debemos olvidar a los colectivos vulnerables, donde las mujeres se encuentran en situaciones de discriminación múltiple: por ser mujeres y por tener una discapacidad; por ser de una etnia concreta; por tener una determinada edad o por vivir y trabajar fuera de las grandes ciudades o núcleos de población.

En el ámbito formativo, el impulso municipal en la preparación profesional de las mujeres en sectores y profesiones en las que se encuentran subrepresentadas, está siendo fundamental para mejorar sus condiciones laborales, especialmente cuando se encuentran en situación de vulnerabilidad social.

Desde el ámbito local, debemos seguir con el compromiso de construir una sociedad igualitaria, que garantice los derechos de todas las personas, así como de incentivar la participación activa en la vida local. Burjassot continuará trabajando activamente e implementando nuevos o mejorados programas a través de iniciativas nacionales como el Plan Corresponsables y el Pacto de Estado contra la Violencia de Género que nos están permitiendo afrontar la gran problemática social que supone la violencia de género y la conciliación laboral y familiar.

Este año, incidiremos especialmente en las aportaciones artísticas y culturales de las mujeres a lo largo de la historia para proporcionar referentes femeninos a las actuales y futuras generaciones y el reconocimiento de sus méritos que, muy a menudo, han quedado invisibilizados. Para ello, seguiremos manteniendo la estrecha colaboración con el tejido asociativo que venimos desarrollando desde hace años.

Desde el Foro por la Igualdad de Género, nos ratificamos en la necesidad de seguir conmemorando cada 8 de marzo y seguiremos luchando por la igualdad entre mujeres y hombres cada día del año, conscientes de la importancia que tenemos como impulsoras de una sociedad más justa e igualitaria.

Asimismo, el Ayuntamiento de Burjassot se compromete a:

- Continuar fomentando la educación igualitaria y la coeducación, como herramientas básicas para la formación integral en la igualdad de las generaciones más jóvenes.
- Seguir impulsando políticas de cuidados, desde una perspectiva de género para mejorar la corresponsabilidad de mujeres y hombres en este ámbito y favorecer así la conciliación familiar y laboral.
- Intensificar el desarrollo de políticas encaminadas a incentivar el empoderamiento de la mujer y a impulsar una educación temprana basada en la igualdad de oportunidades.

Por todo lo dicho, en esta fecha tan señalada, unificamos los esfuerzos, los de las administraciones y los de la sociedad civil y comprometida, para lograr que la igualdad sea de una vez por todas real y efectiva, y no sea solo una palabra, demasiado repetida pero falta de verdad, y para que esta lucha sea, realmente, la de toda la sociedad.

Invitamos a la ciudadanía a participar en los actos organizados con motivo del 8 DE MARZO, así como en aquellas acciones e iniciativas que reivindiquen la igualdad y que se programen a lo largo del año. ¡Juntas somos más fuertes!